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9 лет вместе
Дорогие друзья, газета «Новости Петербур�
га» начала отсчитывать свой десятый год
жизни.

Девять прошедших лет мы были вместе. Вместе с любимым
городом, вместе с вами. Мы все многое пережили за это время:
взлеты и падения карьеры, здоровья, рубля, тиражей, градона!
чальников. 

Мы старались быть честными перед вами и делать все для то!
го, чтобы вы были в курсе событий. И на правильном курсе.
Не все, конечно, получалось, но мы работали с душой. И про!
должаем это делать, чтобы вам с нами было интересно, чтобы
каждую неделю мы ждали встречи друг с другом.

Сегодня вы держите в руках бесплатный спецвыпуск. Это не
вся наша газета, как вы понимаете: обычный наш номер,
выходящий по вторникам, значительно толще и продается
в любом киоске. 

Cпецвыпуск дает возможность тем из вас, кто, быть может,
еще не очень хорошо нас знает, познакомиться с «НП» и,
надеюсь, остаться с нами. А какой!то наш старый знакомый по!
доброму улыбнется. Почитайте! Также вы узнаете, каким будет
наш праздничный номер во вторник, 31 октября. А он будет
особенным. И хотя, возможно, кто!то скажет, что – подумаешь! –
9 лет, разве это повод веселиться? Конечно повод. Несмотря на
то что день рождения у нас, сюрпризы и подарки будем дарить
мы. С радостью и любовью. 

Оставайтесь с нами долгие годы! 
Ведь главное – БЫТЬ ВМЕСТЕ!

Владимир Кузнецов, главный редактор

«Стучать» в Питере
стало модно

Г
ородской центр автостоянок и
гаражей попросил граждан со�
общать о нелегальных стоян�

ках и гаражах. Каждый звонок про�
верят специалисты, после чего не�
законные объекты либо ликвиди�
руют, либо легализуют. 

Пока петербуржцы с недовери�
ем отнеслись к этой акции – мно�
гие боятся, что в итоге стоянки ис�
чезнут, и ставить машины будет
некуда. Но директор Городского
центра автостоянок и гаражей Ан�
дрей Корчагин утверждает, что
мест для парковок меньше не ста�
нет – владельцам нелегальных
стоянок помогут оформить нуж�
ные документы, чтобы было все
по закону. Но в случае, если стоян�
ки построены без проектов и на
территории бывших детских пло�
щадок, их снесут.

С гаражами дело обстоит слож�
нее. В городе осталось много неле�
гальных строений еще с советско�
го времени. Такие объекты плани�
руется снести, и вместо них пост�
роить цивилизованные дворовые
паркинги. 

Акция борьбы с нелегальными
стоянками и гаражами будет про�
должаться, пока незаконные пар�
кинги не исчезнут. «Постучать»
можно по телефону 570�64�56.

Мария Родионова

– Новые правила за�
прещают устанавливать
блоки кондиционеров,
антенны и видеокамеры
на лицевых фасадах. Ан�
тенны нельзя устанавли�
вать на просматриваю�
щихся с улицы брандмау�
эрах, на ограждениях
балконов и лоджий,
на построенных по инди�
видуальному проекту со�
временных зданиях, за�
нимающих значительное
место в ансамбле Петер�
бурга, а также на крышах
домов с выразительным
силуэтом, – прокоммен�
тировали это решение
в жилищном комитете. 

Новыми правилами
определены и места, где
подобное оборудование
ставить разрешено. Это,
прежде всего, коллектив�
ные крыши. Спутнико�
вые антенны, кстати, ре�
комендовано устанавли�
вать упорядоченными
группами, с использова�
нием единой несущей
основы. Правда, остается
без ответа вопрос – кто
будет охранять это доро�
гое оборудование? Непо�
нятно, что делать и с ка�
мерами наружного на�
блюдения. На крышу ре�
комендовано монтиро�
вать и ящики кондицио�
неров. Но этим прибо�
рам повезло чуть боль�
ше – их можно разме�
щать на лоджиях и в ни�
шах в местах, где они не
будут бросаться в глаза,
а также в арочных про�
емах. Исключая, опять
же, лицевую часть зда�
ния, а также пространст�
ва над пешеходными
тротуарами. Если же раз�
местить снаружи конди�
ционер не представляет�
ся возможным, то прави�
ла предлагают использо�
вать кондиционер дру�
гой системы. 

Теперь любые дейст�
вия, связанные с разме�

щением дополнитель�
ного оборудования на
фасадах, должны согла�
совываться с Комитетом
по градостроительству
и архитектуре (КГА),
а для объектов культур�
ного наследия и в зонах
охраны объектов куль�
турного наследия – с Ко�
митетом по государст�
венному использова�
нию и охране памятни�
ков. Кроме того, теперь
для их установки надо

еще и получить согласие
собственников дома.
Специальное согласова�
ние теперь требуется
и для того, чтобы остек�
лить лоджию или сме�
нить оконные рамы.
Невыполнение этих тре�
бований грозит серьез�
ным штрафом. 

Светлана
Смирнова

Фото 
Aндрея Федорова

Военкоматы
сократят

за ненадобностью

О
коло 50 военкоматов ЛенВО
в ближайшее время прекра�
тят свою работу. Причем по

естественным причинам. Количе�
ство призывников сокращается,
некоторые военкоматы за один
призыв набирают с трудом 50 че�
ловек.

Нынешний осенний призыв по�
следний, когда срочники будут слу�
жить два года. С 2007 года срок
службы для выпускников школ со�
ставит 1,5 года, а для тех, кто полу�
чил высшее образование, – 1 год.
Ожидалось, что осенний призыв
будет сорван, поскольку большин�
ство призывников постараются
«закосить» хотя бы этой осенью.
Однако «обвального роста откло�
нений нет», заверил командующий
ЛенВО Игорь Пузанов. План набо�
ра уже выполнен на 30 процентов,
а 27 октября первых 10 человек из
Вологодского военкомата уже от�
правили служить в Президентский
полк.

Юлия Ли

Фасады домов 
зачистят 

Спутниковые антенны, кондиционеры и любое другое
техническое оборудование, уродующее внешний вид
зданий, должно быть демонтировано по решению го�
родского правительства. 
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– Илья, расскажите, пожалуйста, о ва�
шей компании. 

– ЗАО «Петроэлектросбыт» основан в 1995
году с целью приема платежей за электро�
энергию от петербуржцев. Сегодня более 97%
платежей за электроэнергию совершается в
нашей компании. Со временем в компании
стали принимать к оплате и другие платежи.

Мы являемся одной из крупнейших платеж�
ных сетей Петербурга. Более 70 центров во
всех районах города работают с учетом ритма
жизни горожан мегаполиса: с 8.30 и до 20.45,
без обеда, по субботам, а многие и по воскре�
сеньям. Вежливый, а главное, высококвали�
фицированный персонал быстро принимает
любой платеж, без предъявления паспорта и,
что важно, без дополнительной комиссии. В
настоящее время в компании работает более
2000 человек.

– А какие именно платежи вы принимае�
те?

– Практически все: мы – универсальная
сеть приема платежей. У нас вы можете опла�
тить счета за электроэнергию, квартплату, те�
лефон (городской, межгород и всех сотовых
операторов), услуги детских садов и вневе�
домственной охраны, кабельное и спутнико�
вое телевидение, спутниковую сигнализацию,
обслуживание домофонов и подписку на раз�
личные газеты и журналы. Также можно при�
обрести сертифицированные электросчетчи�
ки (вам их не только доставят на дом, но и ус�
тановят), полисы ОСАГО, телефонные и ин�
тернет�карты лидирующих компаний�про�
вайдеров. Мы постоянно расширяем пере�
чень платежей, принимаемых в наших цент�
рах. Если вы не смогли оплатить некий счет в
Петроэлектросбыте, это означает, что у полу�
чателя этого платежа не заключен с нами до�
говор. Позвоните нам, и наши сотрудники
свяжутся с ним. В следующий раз вы уже смо�
жете оплатить счет в нашей компании.

– Я живу во Фрунзенском районе, а мои
дети – в Приморском. Могу ли я оплатить
квитанцию за ТСЖ и детский сад, располо�
женные в Приморском районе? 

– Конечно! Возможность оплатить любую
квитанцию в любом центре приема платежей
ЗАО «Петроэлектросбыт» является основным
принципом нашей работы. Все центры объе�
динены в единую информационную сеть on�
line. Благодаря этому сеть центров действи�
тельно универсальна. Также не имеет значе�
ния, где вы в прошлый раз оплачивали элект�
роэнергию или любой другой платеж. 

– А если жители недавно объединились в
ТСЖ, могут ли они оплачивать квартплату
в вашей компании?

– Председателю ТСЖ необходимо обра�
титься в коммерческий отдел Петроэлектро�
сбыта для заключения договора на прием пла�
тежей. Сделать это просто. При этом не нужно
открывать у нас расчетный счет и даже не тре�
буется приезжать в отдел и проводить долгие
переговоры! Подписанный нами договор бу�
дет доставлен в удобный по местонахожде�
нию центр приема платежей. А уже экземпляр,
подписанный председателем ТСЖ, можно от�
дать любому сотруднику любого центра. И
все! После этого все жильцы дома смогут оп�
лачивать квартплату и остальные платежи в
Петроэлектросбыте. 

Наша компания – надежный партнер: мы
переводим ТСЖ все полученные платежи точ�
но и в срок. Телефон коммерческого отдела
ЗАО «Петроэлектросбыт» (812) 303�97�46.

– Как компания работает над улучшени�
ем обслуживания горожан?

– К сожалению, в «пиковые» дни в пунктах
бывают очереди. Отчасти их причина кроется
в поведении горожан. Проведя различные ис�
следования, мы выявили следующую законо�
мерность: определенная часть населения
стремится оплатить квитанцию сразу после ее
обнаружения в почтовом ящике. При этом ус�
тановленные сроки платежей за телефон,
квартплату и электроэнергию различаются.
Вот и получается, что горожанин приходит в
центр несколько раз в месяц. Однако мы заме�
тили, что многие люди предпочитают собрать
основные квитанции вместе и оплачивать их
одновременно, тем самым они экономят свое
и чужое время, не создавая дополнительной
очереди. Мы рекомендуем всем следовать та�
кому положительному опыту.

Также следует обратить внимание, что «пи�
ковые» дни отчасти совпадают с днями выпла�
ты зарплаты на крупнейших предприятиях
города: а больше половины дней каждого ме�
сяца в центрах платежей практически нет
очередей. Кроме этого, многие оценили пре�
имущества оплаты счетов в выходные: все на�
ши центры работают по субботам и многие
по воскресеньям. Большой популярностью
пользуются кассы экспресс�оплаты, имеющи�
еся практически во всех пунктах Для более
быстрой и надежной оплаты счетов мы посто�
янно улучшаем программное обеспечение. 

Беседовала Наталья Хлебникова

Сеть окутала Питер
Директор по развитию ЗАО «Петроэлектросбыт» Илья Смирнов
утверждает, что нашему городу это только на пользу.

На социальном такси
можно отправиться на
прием к депутату или про�
курору, съездить в собес,
поликлинику, аптеку и да�
же музей или театр. В пе�
речне объектов, куда будет
подвозить социальное так�
си, около 4 тысяч адресов. 

Как рассказала специа�
лист справочно�информа�
ционной службы Комите�
та по труду и социальной
защиты Людмила Бровки�
на, петербуржцы, имею�
щие право на проезд на
социальных такси, полу�
чат специальные талоны.
И в тот день, когда челове�
ку надо совершить поезд�
ку, он должен позвонить в
справочно�информаци�
онную службу по телефо�
ну 333344��4411��4444 и заказать
обычную легковую или
специально оборудован�

ную
маши�
ну. Дальше
диспетчер передает посту�
пивший заказ в автотранс�
портное предприятие, от�
куда последует звонок за�
казчику с сообщением сто�
имости поездки и номера
машины. Если клиента
сумма устроит, в назначен�
ный час автомобиль пода�
дут к подъезду. «Проезд на
машинах социального так�
си льготный – петербурж�
цы будут оплачивать толь�

ко 10 процентов реальной
стоимости поездки», –
уточнила Людмила Бров�
кина. Остальные расходы
транспортным организа�

циям компенсируют из
городского бюджета.

По предваритель�
ным прогнозам,
машино�час для
автомобиля, при�
способленного для
колясочников, мо�
жет составлять от

200 до 300 рублей,
для обычного автомо�

биля – 150�200 рублей.
Услуги социального так�

си предоставят инвалидам�
опорникам (в том числе
детям); инвалидам по зре�
нию 1 группы или 3 степе�
ни ограничения способно�
сти к трудовой деятельнос�
ти; инвалидам Великой
Отечественной войны; ли�
цам старше 80 лет, имею�
щим 1 группу инвалиднос�
ти или 3 степень ограниче�
ния способности к трудо�
вой деятельности.

Светлана Смирнова

Такси вызывали?
С 1 ноября в городе заработает служба
социального такси. Ее услугами смогут
воспользоваться пожилые
петербуржцы и инва3
лиды.

В Пе�
тербурге в услу�

гах социального так�
си нуждаются 3000

взрослых инвалидов�
опорников, 1200 детей

с проблемами в передви�
жении, 12000 инвалидов
Великой Отечественной

войны, а также лица
старше 80 лет

Необычные борцы
с террористами и
наркоторговцами
уже в ближайшее
время могут выйти
на службу в Петер3
бурге. 

Кинологи Cеверной сто�
лицы взяли на себя слож�
ную и необычную задачу.
Они пытаются приручить
енотовидных собак, чтобы
в дальнейшем использо�
вать их в поисковых целях. 

Пушистые и красивые
зверьки выгодно отлича�
ются от обычных служеб�
ных собак. Уже несколько
месяцев две енотовидные
собачки � Мася и Чуча жи�
вут в питомнике кинологи�
ческого центра «Рональд». 

С первого дня пребыва�
ния у людей енотовидные
собаки стали проходить
специальный курс подго�
товки, развивающий их
физические данные, обо�
няние и слух. 

� Мася и Чуча отличают�
ся характерами, � говорит
кинолог Максим Басыро. �
Мася � флегматик, она спо�
койна и педантична, а Чуча
� настоящий холерик,
очень активная и подвиж�
ная. Для нашего экспери�
мента это подходит иде�
ально. С Масяней мы смо�
жем работать по поиску
взрывчатых веществ. Там
требуются именно такие
животные. Ведь задев зуба�

ми или лапой найденный
предмет, собака может вы�
звать взрыв, который погу�
бит и ее, и людей. Чуча, на�
оборот, станет идеальным
поисковиком наркотиков.

В будущем Максим Ба�
сыро планирует скрестить
енотовидных собак с
обычными и вывести но�
вую породу, отличающую�

ся особыми поисковыми
качествами и послушани�
ем. Максим уверен, что
новые животные будут
просто нарасхват у пред�
ставителей всех силовых
структур. 

Михаил
Александров

Фото автора

Масяня против 
террористов
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Лиц: № 241�1694 от 30.01.02.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКИЙ ИНСТИТУТ МАШИНОСТРОЕНИЯ

195197
САНКТ�ПЕТЕРБУРГ,

ПОЛЮСТРОВСКИЙ ПР., 14
ТЕЛЕФОН: 541�20�93

(ОТДЕЛ ПРОФОРИЕНТАЦИИ И
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ,

КОМ.441)

ИНСТИТУТ ИМЕЕТ ФИЛИАЛ
Г. СОСНОВЫЙ БОР,

ТЕЛ: (813�69) 2�75�14

Институт машиност�
роения – старейшее
высшее техническое
учебное заведение, ос�
нованное в 1930г. как
первый в стране «за�
вод�втуз». Подготовка
специалистов осуще�
ствляется по дневной и
вечерней формам обу�
чения. Причем студен�
ты, обучающиеся по
дневной форме, кроме
теоретической подго�
товки обязательно про�
ходят инженерно�про�
изводственную подго�
товку на базовых пред�
приятиях города.

Приглашаются учащи�
еся выпускных классов
школ, техникумов, учи�
лищ на подготовитель�
ные курсы. Начало заня�
тий по мере комплекто�
вания групп. Занятия
проводятся по информа�
тике, физике, русскому
языку, обществознанию
и специальности.

Подготовка специалистов осуществляется на пяти дневных и одном вечернем факультетах
по следующим специальностям:

Технологический факультет

Технология машиностроения
Металлорежущие станки и комплексы

Триботехника
Автоматизация технологических процессов

и производств в машиностроении

Турбостроительный факультет
Газотурбинные, паротурбинные установки и двигатели

Гидравлические машины, гидроприводы и гидропневматика

Факультет автоматизации заготовительных технологий
Машины и технология обработки металлов давлением

Машины и технология литейного производства
Оборудование и технология сварочного производства

Экономический факультет
Менеджмент организации

Факультет атомного энергетического машиностроения (г. Колпино)
Технология Машиностроения (вечернее обучение)

Котло� и реакторостроение
Ядерные реакторы и ядерные энергетические установки

Даже если молодому человеку по�
везло, и он поступил в вуз на бюд�
жетное отделение, то его семью все
равно ожидают огромные расходы,
особенно если он иногородний, –
на то, чтобы снять квартиру, приоб�
рести учебники, заплатить за еду и
одежду. Не каждый семейный бюд�
жет выдержит такую нагрузку. Впол�
не возможно, что в тот момент, ког�
да решался вопрос – отправлять
свое чадо на учебу в институт или
нет, многие родители прежде всего
думали, где взять деньги. Возмож�
ный вариант на Западе – образова�
тельный кредит. Теперь тема креди�
тов обсуждается в Государственной
Думе РФ. 

Предполагается, что первые кре�
диты на социально�образователь�
ные цели можно будет получить
уже в 2007 году. Как рассказала де�
путат Государственной Думы, член
Комитета по образованию и науке,
руководитель группы по разработ�
ке проекта Федерального закона об
образовательных кредитах Марга�
рита Баржанова, заемщиками тако�
го кредита могут стать студенты, по�
ступившие на бюджетные отделе�
ния высших учебных заведений.
«Этот вид кредитования представ�
ляется социально значимым, по�
скольку позволит получить качест�
венное высшее образование та�
лантливым детям из провинции и
стимулировать получение образо�
вания в областях традиционно низ�
кооплачиваемых, но необходимых,
таких как сельское хозяйство и пе�
дагогика», – заявила она. Кредит
выдадут на 8�10 лет. Как написано в

концепции законо�
проекта, размер его
должен ограничи�
ваться размером
двух прожиточных
минимумов, уста�
новленных в том ре�
гионе, где находит�
ся вуз. Предполага�
ется, что выплачи�
ваться сумма будет
траншами несколь�
ко раз в год. Пред�
ставить размер вы�
деляемых кредитов
несложно. К приме�
ру, в Петербурге ве�
личина двух прожи�
точных минимумов
составляет около
восьми тысяч руб�
лей, значит в год
студент получит
приблизительно
100 тысяч, а за пять
лет около 500 тысяч
рублей. Деньги немалые. А кто и как
их будет возвращать, окончательно
еще не понятно. У депутатов суще�
ствует лишь следующее представле�
ние – сумма возврата будет напря�
мую зависеть от успеваемости сту�
дента: отличники выплатят меньше,
нежели троечники. По истечении
срока кредитования заемщик мо�
жет устроиться на бюджетное пред�
приятие, которое согласится вы�
плачивать за него этот долг, или же
начать своими силами погашать за�
долженность в рамках обычного
банковского кредита. Второй вари�
ант для государства наиболее рис�

кованный. Поэтому к процессу кре�
дитования кроме банкиров плани�
руется привлекать страховые ком�
пании. В ближайшее время рабочая
группа должна вновь собраться,
чтобы внести поправки в концеп�
цию закона. 

Однако Минфин уже сейчас кате�
горично заявил, что, несмотря ни
на какие изменения, не поддержит
законопроекта. Среди противников
этого законопроекта также немало
и преподавателей вузов, и даже ро�
дителей будущих студентов, кото�
рые считают, что логичнее было бы
просто повысить стипендию. Депу�

таты, похоже, придерживаются
иного мнения. Во всяком случае, в
федеральный бюджет на следую�
щий год на образовательные креди�
ты уже заложена сумма в 63 милли�
онов рублей. Такой оперативности
можно только позавидовать: зако�
нопроекта еще нет, а деньги под не�
го уже выделены. Пока решено, что
в течение
пяти лет
будет про�
х о д и т ь
экспери�
мент по
выдаче об�

разовательных кредитов, а затем,
когда выпускники вузов устроятся
на работу и начнут их возвращать,
выдача социальных кредитов на
образование примет массовый ха�
рактер.

Светлана Смирнова
Фото Екатарины Кузьминой

Образование в кредит
Не секрет, что сегодня хорошее образо�
вание ценится высоко. За дипломирован�
ным специалистом в прямом смысле сло�
ва охотятся многие работодатели. Одна�
ко и образование сегодня стоит дорого. 
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ИНСТИТУТ СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ
И ИНКЛЮЗИВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ГОУ ВПО «ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

им.А.С .ПУШКИНА»

ПП РР ИИ ГГ ЛЛ АА ШШ АА ЕЕ ТТ   ПП ОО ЛЛ УУ ЧЧ ИИ ТТ ЬЬ   ВВ ЫЫ СС ШШ ЕЕ ЕЕ   ОО ББ РР АА ЗЗ ОО ВВ АА НН ИИ ЕЕ   

ст.м. «пл.Ленина» , ул. Жукова , д.11

т/ф :540)01)52, www.lgu)edu.ru

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ:

23 декабря 2006 г. и 13 января 2007 г.

Отсрочка от армии и второе высшее образование.

Диплом государственного образца.

Лиц: № 001199 от 02.10.03

по следующим специальностям:
� Психология   � Специальная психология

� Специальная дошкольная педагогика и психология 

� Сурдопедагогика   � Тифлопедогогика

� Олигофренопедагогика   � Логопедия

� Социальная работа

Санкт�Петербург, 1�я Красноармейская ул., д.1

Home page: www.voenmeh.ru

Приемная комиссия
и подготовительные курсы: (812) 316�23�47

Университет готовит специалистов по 37
специальностям на факультетах:

авиа– и ракетостроения, аэрокосмическом, оружия и

систем вооружения, физико�техническом, мехатроники и

управления, информационных и управляющих систем, международного

промышленного менеджмента, международной коммуникации

Формы обучения:

очная, очно�заочная (вечерняя), ускоренная форма обучения для лиц,

имеющих среднее профессиональное образование, экстернат.

Балтийский государственный технический университет

«ВОЕНМЕХ»
им. Д.Ф. Устинова

Учебный военный центр ведет подготовку кадров офицеров
по специальностям «Ракетостроение»
и «Оружие и системы вооружения».

Имеется военная кафедра.

ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО

УНИВЕРСИТЕТА СЕРВИСА И ЭКОНОМИКИ
производит набор 

на 8месячные подготовительные курсы 
на базе 9 и 11 классов:

Стоимость 6000 рублей за весь период обучения
По окончании курсов вы можете поступить на очное отделение:
На бюджетной основе по следующим специальностям:
�� Теплоснабжение и теплотехническое оборудование
�� Автоматизация технологических процессов и производств 
�� Экономика и бухгалтерский учет
�� Организация обслуживания в сфере сервиса
�� Гостиничный сервис
На коммерческой основе по следующим специальностям
�� Менеджмент
�� Экономика и бухгалтерский учет
�� Монтаж и техническая эксплуатация промышленного оборудования (по отраслям)
�� Организация обслуживания в сфере сервиса
�� Гостиничный сервис
�� Моделирование и конструирование швейных изделий
�� Парикмахерское искусство
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Ул. Моховая, д. 40 (Ст. метро «Гостиный двор»/«Невский
проспект», «Владимирская»/«Достоевская», «Чернышевская»)

Тел.  272�62�37, 272�89�45 Пн., Ср., Пт. 15.00�18.00

Лучше всего – 
вообще без автора

Судя по слухам, в издательской сре�
де к выдуманным брендам относится
Марина Cерова, а к помощи литера�
турных поденщиков прибегают Фри�
дрих Незнанский, Александр Бушков,
Оксана Робски и многие другие. Кста�
ти, большинство мемуаров и советов
от звезд шоу�бизнеса тоже написаны
отнюдь не самими звездами. Поден�
щина в литературе давно стала явле�
нием распространенным. Увы, Пуш�
кины рождаются раз в 100 лет, а ку�
шать хочется всем – и писателям, и
издателям. Общеизвестно, что, когда
Дюма стал популярен, под его фами�
лией стала работать целая когорта на�
нятых журналистов. 

– С юридической точки зрения все
безупречно, – рассказывает писатель
(автор нашумевшего романа «Казач�
ка» и «Последняя девственница») и
бывший редактор крупного изда�
тельства Андрей Лебедев. – Но сразу
оговорюсь – это относится к массо�
вой литературе, к «мылу». Безуслов�
но, есть бренды очень достойные, где
пишет сам автор. Но это в основном
так называемая интеллектуальная
литература, где необходим своеоб�
разный язык и мысли. Например, нет
сомнений, что Пелевин пишет сам,
но он и книжки выпускает раз в не�
сколько лет.

Писателя, который пользуется услу�
гами литературных помощников,
почти всегда можно определить по
удивительной плодовитости. У него в
год может выходить до 40 книг. 

Однако в последнее время за мно�
гими именами вообще не стоит опре�
деленный человек. «Пустые» бренды
наиболее выгодны для издательств.
Ведь живой человек может потребо�

вать повышения процента от продаж
своих книг, может «изменить» и уйти к
конкуренту, в конце концов, у него
может случиться творческий кризис.
Легче выдумать имя, определить
стиль и аудиторию, для которой будет
создаваться книжная продукция, и на�
нять команду «литературных негров». 

Кто они?
30�летний Дмитрий Губаев уже дав�

но работает «литературным негром» и
не считает это позорным. 

– Свои тексты я не считаю произ�
ведениями искусства, для меня это
работа, ремесло, наемный и хорошо
оплачиваемый труд, – говорит Дмит�
рий. – Ставки такие: 500–1000 долла�
ров за один роман на 450 тысяч зна�
ков. В среднем роман пишется за
1,5–2 месяца. Первый мой роман так
и не издали – что�то случилось с
брендом, а все следующие мои
14 книг вышли в свет под известны�
ми брендами. Причем я писал и бан�
дитские, и женские романы, и ирони�
ческие детективы, и мистику. По мо�
им ощущениям, легче всего писать
иронические детективы, потому что
сюжет все равно мне присылают, до�
стоверности событий не требуется, а
шуток можно сколько угодно надер�
гать из Интернета. 

Среди «негров» встречаются самые
разные люди. Есть и домохозяйки, и
молодые мамы, вынужденные сидеть
с маленькими детьми дома, и студен�
ты гуманитарных факультетов, и даже
заключенные в тюрьмах. В издатель�
ствах есть свои рейтинги наемных ав�
торов, и некоторые из них зарабаты�
вают вполне прилично. 

– Я знаю авторов, это муж и жена,
которые на деньги от поденщины
вполне преуспевают, сейчас уже купи�
ли вторую квартиру, у них есть маши�

на, и в принципе они ни в чем себе не
отказывают, – говорит Андрей Лебе�
дев. – Конечно, брендодержатель за�
рабатывает существенно больше. Как
правило, он получает 10–15 процен�
тов от проданных книг. 

Открываем секреты
Кстати, даже известные и раскру�

ченные писатели не гнушаются
«черной» работой. Писательница Ма�
рия Семенова еще в начале 90�х со�
стоялась как автор исторических ро�
манов, а после выхода фэнтезийного
«Волкодава» стала брендовым писате�
лем.

– В 1995 году ко мне приехала по�
друга из Москвы, которая писала кни�
ги под бренд Фридриха Незнанско�
го, – вспоминает она. – Все меня зна�
ли по историческим романам и фэн�
тези, а мне вдруг захотелось похули�
ганить на современную тему. Так я и
предложила подруге поработать вме�
сте. Мы написали два бандитских бо�
евика под бренд Незнанского, и даже
придумали удачных персонажей, на�
пример Скунса, которые я потом ис�
пользовала в своих романах. Сама я с
«литературными неграми» работать
не могу, поэтому и книжки выпускаю
редко. Но была в моей жизни пара не�
приятных моментов. Помню, мы от�
крывали проект «Мир Волкодава». То
есть мое имя использовано не было,
но на обложке стоял принадлежащий
мне бренд. Предполагалось, что это
поможет раскрутиться молодым авто�
рам фэнтези. Большинства книг я пе�
ред изданием даже не видела. К сожа�
лению, некоторые произведения бы�
ли откровенной халтурой. 

А вот писательница Елена Хаецкая
честно признается, что издается под
пятью псевдонимами.

– Это очень удобно, – утверждает
она. – Понимаете, если ты публику�
ешься в одном издательстве, считает�
ся некорректно публиковаться в дру�
гом. Вот тут и выручают псевдонимы.
Причем я не считаю работу под псев�
донимом халтурой, мол, если уж имя
ненастоящее, то можно спрятаться за
маской и лепить горбатого. Большин�
ство своих псевдонимов я даже не
скрываю от читателей. Например, пи�
шу под именем Дугласа Брайана в се�
рии про Конана�варвара, и я же – Да�
рья Иволгина в серии про «Боярскую
сотню». Просто то, что под романом я
поставила не свое настоящее имя, для
читателя должно стать сигналом. Зна�
чит, произведение не целиком моя за�
думка. 

Бывает, держатель бренда или изда�
тельство начинают экономить, нани�
мая за копейки сомнительных писак,
или очень торопят автора. 

– Это называется выдаивать бренд,
когда в период популярности жанра
или бренда из последнего выжимают
все соки. И случаев, когда просто гу�
били бренд, навалом! – рассуждает
Андрей Лебедев. – Читатель покупает
вторую книжку, потому что первая по�
нравилась, а продолжение даже в под�
метки не годится! Естественно, инте�
рес  падает. Но, как правило, книги де�
лаются достаточно добротные, и с
этой точки зрения, мне кажется, чита�
телю все равно, какой человек напи�
сал очередной детектив. Он его про�
читает, получит удовольствие и забу�
дет.

С другой стороны, книга – это то�
вар, и теоретически, если вы оказа�
лись сильно разочарованы, можно
обратиться в Роспотребнадзор. Мол,
меня обманули, я�то покупал, к при�
меру, Константинова, а мне продали
кота в мешке. Но пока в России таких
прецедентов нет, и, скорее всего, воз�
мущенные читатели ничего не отсу�
дят – издательства держат хороших
юристов. И покуда всех все устраива�
ет, «литературный негр» останется
востребованной и актуальной про�
фессией.

Юлия Ли

Половина отечественных бестселлеров подписаны не
их настоящими авторами.  Но об этом общеизвестном
«секрете»  на книжном рынке стараются вслух не го�
ворить. При этом почти все, даже самые популярные
ныне писатели, сами когда�то трудились на плантаци�
ях массовой литературы безымянными, неизвестны�
ми читателю «неграми».

Писатели–невидимки

Как это ни парадоксально, даже на книжном прилавке можно
купить некачественную подделку. При этом, в случае отравления,
любой читатель�покупатель может обратиться в Роспотребнадзор 

По вопросам размещения рекламы 
обращайтесь к менеджерам 

по телефону 271�60�51, 
e�mail: pr@novostispb.ru
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Тяжелый характер 
пилы

– Это сложный инструмент. С но�
ровом, – констатирует Алексей Пет�
родворецкий. – То пилу надо давить,
то тянуть, и при этом обходить
«мертвые зоны» (где�то в середине
пилы), откуда звук не выжать. Стоит
неправильно, совсем чуть�чуть,
прижать один конец пилы ногами,
и у музыканта возникнут проблемы.
Чтобы не «задушить» звук, ее нельзя
жестко удерживать. Да и руки у му�
зыканта должны быть сильными,
по себе знаю. Если играю без пере�
рыва, то уже на 9�й минуте рука про�
сто отваливается от напряжения!
Несколько человек пытались брать
у меня уроки, но быстро понимали:
чтобы чего�то добиться, «пилить»
придется с утра до вечера. А ведь
звук у пилы, если не умеешь играть,
не подарок, его не все соседи и род�
ственники выдержат.

Сам Алексей осваивает пи�
лу 6 лет и до сих пор откры�
вает для себя новое в тех�
нике игры, при том, что
он профессиональный
музыкант – 10 лет про�
работал в Псковской
филармонии. 

Петродворецкий
сейчас выступает
либо один, либо
с фольклорным ан�
самблем, где не толь�
ко «пилит», но и радует слуша�
телей игрой на рожках,
л о ж к а х � п о в а р е ш к а х
и трещотках. 

– Важно, что�
бы зрители слы�
шали музыку, –
п р и з н а е т с я
Алексей, – а не
только видели во
мне артиста шоу.
Но многие пока

воспринимают меня именно как чу�
дака, мол, он и на пиле сыграть мас�
так. Для меня же главное, чтобы му�
зыка была исполнена качественно
и красиво, неважно на каком инст�
рументе. 

Пилите,
Леша, 
пилите!
К с т а т и ,

в некоторых
ф и з и �

к о �

математических классах даже за�
дачку задают – как музыкантам
удается играть на пиле? А на самом
деле пила – та же самая струна,
только плоская. Музыкант водит
смычком по этой струне и, когда
нужно, наклоняет ее, чтобы полу�
чить определенный тон. От разме�
ра пилы зависит ее голос: она поет
то сопрано, а то и басом. Одноруч�
ную пилу можно сравнить со
скрипкой, а двуручная – это уже
настоящий контрабас. 

В России профессионально иг�
рать на пиле стали сравнительно
недавно. Между тем

на Запа�
де рас�
ц в е т

«распилен�
ной» музы�

ки при шелся
на 20–30�е го�

ды прошлого ве�
ка. Говорят, что первы�
ми обнаружили музы�

кальный потенциал сто�
лярного инструмента клоуны цир�
ка, которые неустанно придумыва�
ли необычные музыкальные номе�
ра. Затем увлечение поющими пи�
лами охватило всю Америку. По�
явились уличные музыканты с пи�
лами наперевес, возникли даже
фирмы, специализирующиеся на
изготовлении профессиональных
музыкальных пил. 

– Я играл на такой пиле, она 
называлась «Страдивари», – вспо�
минает Алексей. – Но я бы ее на
свою родную, обыкновенную рос�
сийскую одноручную, ни за что бы
не поменял. Та � великовата, а по�
этому возможностей играть на ней
быструю музыку меньше. По край�
ней мере, «Цыганочка» пойдет с тру�
дом. Если мне понадобится новая
поющая пила, я куплю самую обык�
новенную, но не очень жесткую.

Алексей частенько называет
свою пилу «кошмаром» или «же�
лезкой», но при этом оберегает ее:
переносит в футляре от скрипки,
следит, чтобы она не заржавела.
Признается, что отношения у него
с этим капризным инструментом
очень противоречивые. Иногда он
месяцами не берет ее в руки – мол,
надоела, а иногда оторваться не
может. Руки уже не слушаются,
а импровизации идут одна за
другой: канкан Оффенбаха, «Город
золотой» Гребенщикова, 40�я сим�
фония Моцарта, «Ave Maria»… 

Так, возможно, и ваша дачная
пила распоется? Впрочем, всем,
кто захочет проверить вокальные
данные своей старой пилы, Алек�
сей рекомендует только одно – на�
браться терпения. 

Юлия Ли
Фото Андрея Федорова

Вы знаете, что обыкновенная пила может издавать
проникновенные, чарующие звуки? В руках мастера
Алексея Петродворецкого она, например, жалостливо
плачет голосом Селин Дион из «Титаника» и с азартом
наяривает рок.н.ролл Чака Берри. Алексей может ис.
полнить на пиле практически любую музыку – хоть по
нотам, хоть на слух. И в России все больше эн.
тузиастов обращают свой взгляд на этот инст.
румент. Однако пила далеко не каждому дается. 

– Недавно ваш муж попал в рей�
тинг самых богатых спортсме�
нов планеты. Куда собираетесь
потратить деньги?

– После того как Николай принес
журнал «Форбс», я его несколько
дней пытала – где деньги? «Форбс» –
не декларация о доходах физичес�
ких лиц. При составлении рейтинга
не учитываются многие факторы,
например, гонорары и проценты
менеджеров. Данные рейтинга ус�
ловны. А газеты их перепечатывают,
не объясняя, как это было подсчита�
но.  К вопросу о самых богатых: мы
купили квартиру, за которую рас�
плачивались не один год. Сейчас
там идет ремонт. 

– Где вы познакомились с Нико�
лаем?

– В феврале 1998 года мы встре�
тились на дне рождения у друга.
Любви с первого взгляда не было.
Наши отношения мы долго создава�
ли кропотливым трудом и совмест�
ными усилиями. В 2000 году реши�
ли пожениться, хотя на тот момент
мы уже жили вместе. Я в этом плане
человек старомодный и считаю, что
штамп в паспорте нужен и для муж�
чины, и для женщины. 

– А как Николай за вами ухажи�
вал?

– Когда мы начали общаться, Ко�

ля был избалован женским внима�
нием – все за ним бегали, поэтому за
женщинами он никогда не ухажи�
вал. Верх внимательности – когда он
вспоминал о дне рождения и дарил
цветы. Теперь Коля изменился. 

– Вы не производите впечатле�
ния слабой женщины. Кто глав�
ный у вас в семье?

– В семье у нас полное равно�
правие. Николай очень спокой�
ный. Это можно понять, посмотрев
его бои. Его постоянно спрашива�
ют: «Ну когда же ты разозлишься?»
Но чтобы вывести его из себя, надо
очень постараться. 

– Что изменилось после того,
как ваш муж стал чемпионом?

– Изменились люди вокруг нас –
некоторые стали по�другому отно�
ситься к Коле. Печальный инцидент
с охранником – показательный мо�
мент. В глазах многих мы стали за�
жравшимися крутышками. Но у нас
ничего не изменилось. Как жили,
так и живем. Коля тренируется, а я
воспитываю Гришу.

– Ваш сын хочет стать боксе�
ром, как папа?

– Сейчас Гриша с Колей в Арме�
нии на тренировках. Хотя сын вряд
ли станет боксером. Мы в нем это не
культивируем. Я в какой�то степени

даже против того, чтобы он стал
профессиональным боксером –  не
хочу, чтобы на моего ребенка пове�
сили ярлык и всю жизнь сравнива�
ли с папой. Ему нравится кататься
на коньках, он любит футбол и хок�
кей. Еще рано о чем�то говорить –
сыну  всего 4 года. 

– У Николая много поклонниц?
– Куда бы мы ни приходили,

женщины на Колю вешались в бук�
вальном смысле этого слова. По�
этому достаточно быстро мы пере�
стали где�либо бывать – отдохнуть
никогда не удавалось, все оканчи�
валось ссорами. Сейчас такого нет,
потому что мы никуда не ходим,
кроме нескольких заведений, ко�
торые принадлежат нашим друзь�
ям. 

– А много желающих с вами по�
дружиться?

– Я веду замкнутый образ жизни
и сознательно на это пошла. Рань�
ше была очень общительным чело�
веком, но на этой почве начались
большие проблемы. Своими рука�
ми я сузила круг общения. Людей,
с кем мы общаемся, можно пере�
считать по пальцам. Они все  не�
зависимые, свободные и… не�
богатые. У нас в друзьях со�
вершенно обычные люди –
нет ни одного миллионера.
У Коли есть друг со спор�
тивного интерната  – маль�
чик, который работает ох�
ранником. 

– Рядом с чемпионом мира
вы чувствуете себя защи�
щенной?

– Если бы у нас была обыч�
ная семья, мне кажется, я
чувствовала бы себя более
защищенной. Обидно, ког�
да на тебя наговаривают. А
если пытаешься что�то объ�
яснить, тебя сразу же начина�
ют обвинять во всех
смертных грехах.
Раньше я верила
всему, что пишут
в газетах, а потом
перестала. 

Мария 
Васькова 

Фото
из семейного

архива
Валуевых

Рядом с ним Галина выглядит дюймовочкой. Жена
чемпиона мира по боксу в супертяжелом весе Нико.
лая Валуева  предпочитает шумным тусовкам дом.
Пока Николай в разъездах и на тренировках, супру.
га хранит семейный очаг и воспитывает сына
Гришу. 

Канкан на пиле

Дюймовочка для чемпиона

В праздничном номере в рубрике «Частная жизнь» читайте про Эдвина Мертона. Он играет на скрипке
Страдивари стоимостью 4 миллиона долларов и готов изменить Плющенко со Спилбергом
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В праздничном номере благодаря гороскопу любви от Валерии Глоба вы узнаете, как в ноябре стать 
самым счастливым человеком в Петербурге  

Ольга Кокорина – единственная в мире бабушка и прабабушка –
чемпионка мира по плаванию. Ее комнату украшают 35 золотых и
одна серебряная медаль за победу на всевозможных международ)
ных ветеранских соревнованиях. А недавно Ольга Кировна верну)
лась из Сан)Франциско, где установила новый мировой рекорд,
проплыв 200 метров брассом за 4 минуты 26 секунд.

Ольга Кировна вместе с мужем на соревнованиях

– Ольга Кировна, если не секрет,
сколько вам лет?

– А я никогда не скрываю свой
возраст, мне 82 года. Среднюю
школу окончила в Ленинграде за
несколько дней до начала войны.

– Как начиналась ваша спор�
тивная карьера?

– Спорт я любила всегда – в шко�
ле занималась художественной
гимнастикой. А вообще�то я соби�
ралась стать геологом и даже пода�
ла документы в Горный институт.
Готовиться к экзаменам поехала к
отцу, который в то время был в ко�
мандировке в Феодосии. И там же
мы узнали, что началась война.
Когда возвращались домой, нас
разбомбили, и из мягкого пасса�
жирского вагона мы пересели в то�
варняк. Потом долго кружили по
стране, так как путь на Москву был
уже отрезан. Мы попали на Урал,
где я в числе двух тысяч девушек по
набору записалась в армию. По�
мню, как через Ладогу нас привез�
ли в осажденный Ленинград. Здесь
нас вымыли, переодели, постригли
и рассортировали. Я попала в шко�
лу радистов. Вставали в 6 утра, по�
том 3 км пешком до учебного кор�
пуса, пять часов занятий, обед и
после этого еще пять часов строе�
вой подготовки и стрельбы. 

– А домой�то не заглядывали?
– Какое там! Времени не было.

Тем более я знала, что в нашей
квартире меня никто не ждет. Ба�
бушка умерла в блокаду, ее похоро�
нили в братской могиле, а вещи
растащили. А однажды командир
приказал мне принять участие в
блокадной спартакиаде. Это было
в 1943 году: по закону военного
времени отказаться нельзя. Пред�
стояло пробежать на лыжах 500
метров, прыгнуть в высоту и про�
плыть двести метров. Я тогда заня�
ла первое место по бегу, прыгнула
в высоту лучше всех и заняла вто�
рое место по плаванию, выиграв у
мастеров спорта. Меня после этого
приглашают на сбор пловцов в
Москву. И там я показываю рекорд�
ное время в плавании. И с этого
момента началась моя плаватель�
ная эпоха. В 1944 году принимала
участие в первенстве Военно�мор�
ского флота, где победила. Потом
одержала победу в марафонском
заплыве в Батуми. После войны я
вернулась в Ленинград, демобили�
зовалась и поступила на первый
курс Института физической куль�
туры имени Лесгафта. К тому вре�
мени я уже была в сборной Ленин�
града по плаванию. Кстати, в 1947
году у меня родилась дочка, а в
1949 году я стала чемпионкой

СССР по плаванию стилем баттер�
фляй. 

– Сколько же у вас медалей и
какая из них самая памятная?

– У меня 35 золотых и одна сере�
бряная медаль. И все они получе�
ны за участие в международных ве�
теранских соревнованиях. Дело в
том, что я работаю тренером по
плаванию в бассейне Политехни�
ческого института. А когда  15 лет
назад умер муж, с которым мы вме�
сте прожили 45 лет, чтобы снять
стрессовое состояние, я начала ак�
тивно заниматься плаванием. А в
1998 году меня попросили заме�
нить заболевшего спортсмена и
выступить на институтских сорев�

нованиях, где я пришла первой.
Потом пригласили на первенство
города. И там все мои заплывы
оказались рекордами России. 

Так в свои 75 лет я снова верну�
лась в большой спорт. Вот вы спро�
сили, какая медаль для меня самая
памятная. А они для меня все доро�
ги. Ведь во всем мире ветеранский
спорт существует наряду с другими
видами спорта, и только у нас в
России делают вид, что его вроде
пока и нет. Мы даже ездим и участ�
вуем в соревнованиях, защищая
честь страны, чаще всего за свой
счет. Когда мне предложили по�
ехать на Всемирные игры ветера�
нов в Америку, то дочка сказала:

«Мама, я тебе куплю билет на само�
лет, а ты снимай с книжки все свои
накопления за последние 10 лет,
переводи их в доллары и обяза�
тельно поезжай». Я так и сделала. А
готовилась к этим выступлениям
на даче, плавая в пруду. Тогда в
Америке я завоевала свои первые
три золотые медали. Дались они
нелегко. Вы только представьте се�
бе – человеку 75 лет, он никогда
никуда не выезжал, а тут чужая
страна, незнакомый язык. К тому
же в гостинице в целях экономии я
поселилась в одном номере с семь�
ей спортсменов. Муж и жена спали
на одной кровати. Я – на другой.
Так как денег не было, то я украд�
кой уходила в номер, кипятила чай
и ела булочки. Девять дней проси�
дела на сухомятке. Но я тогда заво�
евала свои первые золотые медали.
И завелась – во мне появился спор�
тивный азарт. После Америки по�
ехала на соревнования в Инсбрук,
где тоже заняла первое место. По�
том было первенство мира в Мюн�
хене, чемпионат Европы в Испа�
нии, я участвовала в Олимпийских
играх в Австралии. Сегодня меня
во всем мире уже знают. И даже су�
дьи во время выступлений не сдер�
живают эмоций. Кричат: «Браво,
Ольга!» 

– А как вы тренируетесь?
– Встаю каждый день в шесть ут�

ра, делаю зарядку, потом комплекс
упражнений с гантелями. И обяза�
тельно каждый день плаваю больше
часа. Моя норма – проплыть за день
не менее двух километров. Если
бассейна нет, то плаваю в карьерах
на даче в Шапках. Я никогда в жиз�
ни не курила. Выпить могу, но толь�
ко по праздникам, и не считаю это
зазорным. Но поскольку прошла
войну, то скорее выпью водки, чем
вина. Я не открою истины, если ска�
жу, что для того, чтобы ставить ре�
корды, надо много работать. И са�
мое главное в этих соревнованиях –
преодолеть саму себя и побить соб�
ственный рекорд. Ведь, к сожале�
нию, года�то мои бегут.. . 

– На одной из фотографий вы
снялись в ослепительно краси�
вом черном купальнике. Кто
обеспечивает вас формой?

– Этот купальник мне подарил
мой знакомый, молодой человек,
живущий в Америке. И по его сло�
вам, этот костюм для плавания
якобы позволяет быстрее сколь�
зить в воде. Стоит он очень дорого
– порядка 250–300 долларов. И я
долго стеснялась его надевать, мол,
такой наряд мне не по возрасту, я и

без этого чудо�купальника выиг�
раю. А потом смотрю – женщины,
которые выступают вместе со
мной, мои ровесницы, все в таких
костюмах. А почему я не могу? И я
тоже стала его надевать. Костюм,
кстати, неплохой, но у него есть
один недостаток: натянуть его на
себя – целая проблема.

– Сегодня вы самый титуло�
ванный ветеран спорта в
стране. Готовите ли себе сме�
ну?

– Моя дочь – мастер спорта по
плаванию, сын – кандидат в мастера
спорта. Дочка и сейчас плавает, ей в
январе исполнится 60 лет, и она вы�
ступает на первенстве России. Хотя
вполне могла бы принять участие и
в международных соревнованиях.
Но не может поехать из�за денег.
Она хочет поехать на соревнования
в Словении в будущем году, ведь би�
лет туда стоит не так дорого. Думаю,
что в пятерке сильнейших она бу�
дет. А еще у меня есть четверо вну�
ков. И один правнук, которому не�
давно исполнилось пять лет. Только
внукам я вряд ли свой опыт пере�
дам. Они больше к компьютерам тя�
нутся. Они мне даже сайт в Интер�
нете сделали. 

– Ваши спортивные дости�
жения так и не сделали вас бо�
гатым человеком? 

– Мои победы на величине моей
пенсии не сказались. Слава Богу,
что я как участник войны получаю
неплохую пенсию. И если бы не
Политехнический институт, в ко�
тором я работаю и который в по�
следнее время оплачивает мне ко�
мандировки на международные
соревнования, то за свой счет я бы
уже давно перестала на них ездить.
Ведь я уже выиграла все, что мож�
но. И если мои победы не нужны
ни городу, ни России, то я лучше
потрачу свои сбережения на по�
ездку куда�нибудь к теплому морю.
Хотя Вячеслав Фетисов и прислал
мне на днях поздравительное
письмо, в котором, кстати, напи�
сал, что Россия меня помнит и лю�
бит. Если это так, то почему каж�
дый раз мне приходится искать
спонсора, просить денег, чтобы
поехать на соревнования? Но тем
не менее скажу, что когда мне
предложили остаться в Америке,
пообещав сразу все блага – дом,
машину, хорошую зарплату, я отка�
залась. Ведь здесь моя семья и
здесь моя Родина.

Беседу вела 
Светлана Смирнова

У Ольги Кировны целая коллекция  кубков и медалей, но
особенно ей дорога самая первая золотая медаль,

которую она завоевала, когда ей было 75 лет

Прабабушка 
стала чемпионкой 

мира
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М
еханизм перевода Кон�
ституционного суда из
Первопрестольной в

Cеверную столицу был запущен
1 февраля этого года, когда со�
ответствующий законопроект
заинтересованные лица внесли
в Госдуму. Летом проект был
прочтен парламентариями во
всех необходимых чтениях и ут�
вержден. А уже в начале августа
глава правительства Михаил
Фрадков подписал распоряже�
ние, согласно которому в
2006–2008 годах должно быть
осуществлено проектирование,
реконструкция, реставрация и
т е х н и ч е с к о е
о с н а щ е н и е
расположен�
ных в нашем
городе объек�
тов, предназна�
ченных для
служения кон�
ституционной
Фемиде. 

Однако доку�
мент за подпи�
сью премьер�
министра упо�
минал и «со�
здание объек�
тов социально�
бытовой ин�
фраструктуры
для обеспече�
ния его (Кон�
ституционного
суда. – «ННПП».)
деятельности». Причем финан�
сирование «конституционных»
объектов в 2007–2008 годах по
линии Минэкономразвития,
Министерства финансов и Уп�
равления делами президента
РФ может достигнуть более пя�
ти миллиардов рублей. Кроме
того, уже в этом году на предва�
рительную подготовку отведен�
ных под суд территорий (вы�
куп, где это нужно, зданий и
расселение, если потребуется,
жильцов) Министерство фи�
нансов может при исполнении
текущего федерального бюдже�
та выделить 400 миллионов
рублей.

Так о каких, собственно, «объ�
ектах» идет речь? Во�первых, под
нужды Конституционного суда
планируется передать комплекс
зданий Сената (из которого вы�
селен Государственный архив),
особняка Лаваля и зданий, рас�
положенных на Галерной улице.
Но центром города судейские
апартаменты не ограничатся. На
Крестовском острове для разме�
щения судей с семьями будет
возведен коттеджный комплекс
(отремонтировано 3 имеющих�
ся и построено 16 новых коттед�
жей) и жилой дом на 200 квар�
тир, но уже для сотрудников ап�
парата. Для обеспечения меди�
цинского обслуживания откро�
ют филиал (поликлинику) Глав�
ного медицинского управления
Управления (прошу прошения
за тавтологию) делами прези�
дента России. Соответственно
там же, на Крестовском. Да, чуть

не забыл: планируется возвести
и гаражный комплекс. Ориенти�
ровочно, машин на девяносто
пять… 

Но и это еще не все. Для от�
дыха судей после разбора всех
хитросплетений российской
Конституции на базе бывшего
пионерского лагеря «Чайка» со�
бираются возвести социально�
бытовой комплекс. Чтобы было
понятно, территориально это в
курортном Комарове, а сам пи�
онерлагерь, как говорят, в ста�
рые добрые времена числился
на балансе Ленинградского об�
кома КПСС. По некоторым дан�

ным, толь�
ко на изыс�
кательские
работы в
Комарове
Уп р а в л е �
ние делами
президен�
та «поло�
жило» 25
миллионов
р у б л е й .
Сроки сжа�
ты макси�
м а л ь н о ,
потому что
к началу
2008 года
все объек�
ты должны
быть сда�
ны в экс�
п л у а т а �

цию. В том числе и судейский
поселок в Комарове, который
можно будет смело назвать оча�
гом цивилизации. Так, по ин�
формации наших источников,
бывшая «Чайка», помимо двух�
уровневых квартир площадью
270 квадратных метров с от�
дельным входом, должна будет
в спешном порядке обзавес�
тись фитнес�центром, парик�
махерской, массажным сало�
ном, солярием, косметическим
кабинетом и мини�поликлини�
кой. Сюда же прибавьте кафе,
специализированный стол за�
казов и прачечную. Само со�
бой, для девятнадцати консти�
туционных судей организуют и
отдельный пункт охраны. А как
же без него на поприще защи�
ты Конституции?

Говорят, стоимость участков
вдоль Приморского шоссе, по
которому будут курсировать на
загородный отдых и обратно
чиновники федерального зна�
чения, уже сегодня стремитель�
но поползла вверх. Хотя там и
раньше свободных мест не бы�
ло. Но теперь, зная нравы оте�
чественных государственных
мужей и  бизнесменов, можно
предположить, что многие из
них начнут из кожи вон лезть,
лишь бы стать «соседом по да�
че» федеральных VIPов. В об�
щем, в скором времени При�
морское шоссе, вероятно, ста�
нет Рублевкой�2. Со всеми вы�
текающими последствиями.

Дмитрий Кузьмин

На  исторический исход Конституционного суда
РФ из Москвы в Петербург из федерального
бюджета выделяются миллиарды рублей. Начальник аварийно,спа,

сательной службы МЧС
Ленинградской области
Владимир Ярошецкий то
раннее утро 9 октября,
когда его отряд одним из
первых прибыл по трево,
ге в Выборг, запомнит на
всю жизнь.

– На месте трагедии уже работали
спасатели из филиала Выборгской
поисково�спасательной службы и
пожарные. Нам было известно, что
обрушилось 4 этажа дома – сначала
первый и второй этажи, а потом, че�
рез некоторое время, третий и чет�
вертый. Было очевидно, что в завале
находятся живые люди…

Первым спасли мужчину. Когда
спасатели пробились к нему сквозь
толщу мусора, они поразились везу�
чести этого человека – на нем не бы�
ло даже царапин. «Бог миловал»,–
скажет потом Владимир Ярошецкий. 

А из другого конца завала о помо�
щи молила женщина. Она сообщила,
что находится в завале вместе с пя�
тилетним ребенком, а где�то рядом
должен быть еще один малыш, кото�
рому недавно исполнилось три ме�
сяца.

– Пожарный 52�й части Алексей
Рябицев предложил пробиться к
женщине через подвал. В подвале
было по пояс воды, стояла полная
темнота, однако, едва мы прошли
несколько метров, как услышали
крик: «Я вижу свет…»

Татьяна Клубницкая сидела с ма�
леньким сынишкой на краю бетон�
ной плиты в полной темноте. По
словам Владимира Ярошецкого, ее
спасло то, что под диваном, на кото�
ром она спала с малышом, пол про�
валился, а одна из бетонных балок
закрыла ее, образовав своеобразный
козырек. Когда маму с ребенком вы�
несли из подвала, ей успели сооб�
щить, что ее муж спасен. «А что с Се�
режей, – взволнованно спрашивала
она, – там еще один малыш остался,
он спал на кроватке…»

Малыша нашли позже и в другом
месте.

– В подвале в свете фонарей я уви�
дел маленькую ножку ребенка. Когда
потрогал ее, она была хо�
лодной. Он погиб в первую
секунду, так как деревянной
балкой ему придавило верх�
нюю часть тела. Это была
жуткая картина… Я завернул
его в занавеску и понес,
прижимая к себе. Ведь у ме�
ня самого пятимесячный
ребенок.

А тем временем на кон�
такт вышел еще один пост�
радавший – Александр. Он
сумел сообщить, что ему не
хватает воздуха. Спасатели
доставили на завал воздуш�
ный компрессор, по которому стали
подавать в завал воздух. Пробива�
лись к Александру с двух сторон. 

Через некоторое время стало по�
нятно, что в нескольких метрах от
него находится еще один живой че�
ловек. Виктор сообщил, что у него на
груди тяжелая плита и ему тоже труд�
но дышать. Александра удалось вы�
тащить из завала в районе 16 часов.
А вот добраться до Виктора оказа�

лось делом нелегким – у парня не�
сколько лет назад был сломан позво�
ночник, а потому ему тяжело дви�
гаться. Пришлось с помощью гид�
равлического инструмента убирать
вокруг него мусор, а затем он уже
сам с помощью ног начал выталки�
вать себя из каменного кокона.

– Это было похоже на роды, –
вспоминает Владимир. – Парень
очень медленно, миллиметр за мил�
лиметром вылезал из кучи кирпича
и мусора, а мы как могли помогали
ему. 

Но особенно долго искали Нелли
Георгиевну Гаврилову, живущую на
первом этаже этого злополучного
дома. Спасатели пробились в ее ком�
нату только на вторые сутки. Но жен�

щины нигде не было… И тут ее дочь,
которая все это время не отходила
от завала, вспомнила, что в доме был
мешочек с золотом, и мама хранила
его в шкафу. Ирина предположила,
что, быть может, мать в тот момент,
когда дом затрещал, бросилась к
шкафу. Нелли Георгиевну спасатели

нашли около входной две�
ри. До того, как рухнула сте�
на дома, она успела только
вскочить с кровати и надеть
тапочки. До спасительного
выхода она не успела добе�
жать всего два метра. . .

Золото спасатели не иска�
ли. Но несколько ценных
находок было. Например,
толстый кожаный кошелек с
несколькими сотнями евро.
И совершенно новый жид�
кокристаллический телеви�
зор, на котором не было ни
одной царапины. В комнате

Нелли Георгиевны была найдена фо�
тография ее дочери в рамочке под
стеклом, которая тоже осталась со�
вершенно целой. А в кухонном
шкафчике стояли целехонькие бан�
ки с соленьями, и даже сохранилась
бутылка шампанского. Люди погиб�
ли, а некоторые их вещи остались
целыми!

Светлана Смирнова

После Выборга  
спасатель МЧС уверен:

«Ангелы�хранители существуют!»

наша справка
Прокуратура Ленобласти возбудила уголовное

дело по ст. 109 УК РФ (причинение смерти по не�
осторожности). Всем пострадавшим при обруше�
нии дома обещана компенсация в 100 тысяч руб�
лей на человека. Сейчас жильцы рухнувшего дома
живут в гостиницах Выборга. Администрацией го�
рода начата работа по подбору нового жилья. Од�
новременно с этим губернатор Ленинградской об�
ласти поручил жилищной инспекции провести
проверку всего жилищного фонда региона, обра�
тив особое внимание на ведомственные и переве�
денные с баланса предприятий строения.

Скромное
обаяние Фемиды

Так и хочется
воскликнуть

вслед за Гого�
лем: «Боже, ка�

кие есть пре�
красные должно�

сти и службы!
Как они

возвышают
и услаждают

душу!»

В праздничном номере в рубрике «Мегаполис» мы расскажем, как благоустроить свой двор за городской счет
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Чурикова предпочитает пурпур
Дюжина самых зна�
менитых российских
актрис бросили все
свои дела и посвятили
целый вечер высокой
моде в Петербурге.
Чтобы продемонстри�
ровать новую коллек�
цию модельера Мии
Георгиади, из Москвы
приехали Инна Чури�
кова, Светлана Немо�
ляева и Людмила
Чурсина, а Ирина Ма�
зуркевич, Мария Ла�
врова, Татьяна Маля�
гина, Наталья Дани�
лова, Наталья Андрее�
ва, Ирина Полосина,
Татьяна Ткач отмени�
ли репетиции и спек�
такли.

В
холле Мухинской
академии со�
орудили по�

диум. Показ кол�
лекции «Идеальная
ж е н щ и н а »
задержался
на час. Жаж�
дущие полю�
боваться на
знаменитостей,
одетых от кутюр
начали было
нервничать,
пока, нако�
нец, не за�
тихла музы�
ка.  Открыли
показ дети  в
ярких наря�
дах. 

П
ервой на
сцену, не
модельной,

но вальяжной по�
ходкой вышла Не�
моляева в белом
пиджаке и длин�
ной светлой юбке.
На голове у нее
была причудливая
шляпка с цветами.
Одно только появле�
ние актрисы вызвало
бурные аплодисменты,
которые до конца вече�
ра уже не стихали. Со�
здавалось впечатление,
что все собравшиеся бы�
ли рады не новой кол�
лекции, а возможности
полюбоваться на люби�
мых актрис. Серебрис�
тый костюм Марии
Лавровой, не так за�
помнился как ее кар�
манная собачка, ко�
торая прошлась по�
ходкой опытной
модели. А когда хо�
зяйку сменяла Ната�
лья Данилова в пи�
джаке и юбке
цвета морского
песка, псина
наотрез отка�
залась уходить.
На помощь Лав�
ровой выбежали
организаторы и
унесли возбужденную
собачку за кулисы.

Ч
урсина появилась в ярко�золотом платье, Мазуркевич – в от�
крытом серебристом. Ирина была игрива и очень кокетнича�
ла. За кулисами она о чем�то долго говорила с Чуриковой,

«не замечая» фото� и  кинокамер.

С
ама модельер Миа Георгиади – противница гла�
мура и сторонница элегантности – вышла на
поклон зрителям в самом конце показа. Только

разглядеть ее никто так и не смог: она была одета
в длинный серебристый балахон с капюшоном, а на
ее лице была маска. Чем была вызвана такая конспи�
рация, так и осталось загадкой.

С
начала Инна Чури�
кова вышла на поди�
ум в строгом черном

костюме, пиджак которо�
го был расшит золотом. А
потом она переоделась в
ядовито�зеленую юбку,
красные сапоги и цветас�
тый пиджак! «Деловой ко�
стюм идеален, – пояснила
потом за кулисами Чури�
кова. – А вечернее платье
– интересное, но при�
шлось в него «вживать�
ся», потому что такие
вещи я не ношу. Это во�
ображение и фантазия
дизайнера, то, как она
видит Инну Чурикову. А в
жизни я предпочитаю но�
сить пурпур, все оттенки
малинового, вишневого.

И
рина Полосина де�
м о н с т р и р о в а л а
смелое декольте.

В праздничном номере изучите практическое руководство для молодых, тщеславных и амбициозных 
«Как выйти замуж за короля»   


